

# APLICAN MÁS CORTES AL SISTEMA CUTZAMALA

## Le cierran a la llave

»» **Advierte Conagua**  
que todos los días  
habrá cierres de  
hasta el 50 por ciento

LORENA MORALES E IVÁN SOSA

LA COMISIÓN **Nacional de Agua** aplicará todos los días al Valle de México cortes del agua proveniente del Sistema de Cutzamala, los cuales serán, algunos días, de hasta el 50 por ciento.

El director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México, Antonio Gutiérrez Marcos, informó que la medida inició el lunes pasado y que el suministro se restringirá el 10 por ciento de domingo a jueves, 25 por ciento los viernes, y 50 por ciento los sábados.

Precisó que se busca recuperar el nivel de las presas que alimentan el Cutzamala ante la falta de lluvia, y así garantizar el abasto el próximo año.

“Yo propuse (cortes de) 25 por ciento toda la semana, pero va a ser con diferentes porcentajes.

“La idea es tratar de ahorrar más porque sí está canijo. Está bastante crítico. No hay forma de que salgamos, ese sí es un hecho, y si no llueve, ya nos podemos po-

ner a llorar todos”, advirtió Gutiérrez Marcos.

En febrero, los gobiernos del Estado de México, el Distrito Federal y la Federación acordaron cinco cortes del 50 por ciento en fines de semana, pero se interrumpieron por la emergencia sanitaria de la influenza.

Cada mes, la ciudad de México dejará de recibir agua potable del Sistema Cutzamala equivalente a cinco días completos.

Los cortes aplicados entre febrero y abril fueron al 50 por ciento una vez al mes, lo que representaba un día de suspensión cada dos meses, pero en esta ocasión, cada semana, el acueducto dejará de proveer 125 por ciento, el equivalente a más de un día de suministro.

Las reducciones fueron decididas ante las escasas precipitaciones sobre las siete presas abastecedoras del Cutzamala,

en la zona limítrofe de los estados de México, Michoacán y Guerrero.

“Con las primeras lluvias habíamos recuperado algo de almacenamiento, pero ante periodos enteros de días sin lluvia volvimos por debajo del 40 por ciento del almacenamiento, cuando en años anteriores, en esta temporada, andábamos por encima de 65 por ciento”, expuso el subdirector de Agua Potable del organismo, Antonio Gutiérrez.

“Si no aplicamos estos cortes desde ahora, en la temporada de sequía del próximo año, con almacenamientos bajos en las presas, tendríamos que tomar determinaciones más drásticas, pero esperamos todavía que las lluvias se recuperen en lo que falta de la temporada”, confió Efrén Villalón, director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México.

Desde el lunes pasado y hasta que el nivel de abastecimiento de las presas se recupere, tendremos que disminuir el volumen de agua entregado por el Cutzamala”

**EFRÉN VILLALÓN**  
director del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México

**40** por ciento  
de agua tienen las  
presas del Cutzamala

**65** por ciento  
de agua tenían  
presas en 2008



Fecha <b>22.07.2009</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>6</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------



Los habitantes del Valle de México deben prepararse para los cortes de agua, ya que el suministro se restringirá 10 por ciento de domingo a jueves, 25 por ciento los viernes, y 50 por ciento los sábados.